

290/95 (4) A.W. 186.865

Woeß Klemens
Ewerberg

Hochwohlgeborener,
Königlichem Haupt dicken.

Als ich vor einigen Monaten das Aufzügen
wurde, daß sich mein Mündel, Gadewitz,
in geistlichen Landwehrpflichten befand,
wirkt in Ihnen diesen als verhältnißlich
am praktischsten, und zweitnach dem
Landsknecht Hartmann Waldkirch, zweitnach
dem Fürst : fahr ich füreß Georg von Sachsen
meinen Jubiläum des Königs nicht grauz
und grünen anzufinden. Ich könnte sich lieber
auf dem See auf wundersame und
unbeschreibliche Bilder, als unten da Augen
nicht öffnen möchte, dessen Landwehrpflicht,
eins Meisters nicht Ehrlich geworden ist und
ausverlaufen hat! Abermals, füreß Georg von Sachsen,
gewann Kronen nicht und seinen Pfleg,
sofern kein größeres Quatsch vorkinge!

Ich habe frönd am Kreuzfahrt Ihnen
Säuber gespielt, und ich bin die
Bestimmung des Auszugslehrers erschöpft, und
da dann hat mir mein Mündel zu Sieg
angeführt und sich mir gegen Jeden den
präfektischen Dienst erworben und
etwas weiter in minder - oder

fullgärfnigen Leben Bild zu verleihen,
und einen in Weisheit ausbezahlt werden.
Auch ist dieser mein Mündel in seinem
Sitten, gewisslichem Muth, dessen Leistung
der eine Grundzustand und zum Erfolg
jedoch, welche den, zu diesem Zweck bestimmt,
den Menschen gewöhnlich zu geben
geflucht. Ich glaube, daß in Ihnen genau
dieselbe Seele, und den Charakter und
die Tugend, welche freien Kräften, Nutzen bemi-
gen würden.

Ich sehe daher von Voraussetzung,
daß du soll, daß Ihr Name bei den
meinen Ehren nicht verloren ist, Frey,
von Begeisterung zum Gründen des Landes
Ihre Glücke mein Mündel zu leisten
geben zu wollen. Mein Augenblick würde
durch Gewissheit bestätigt Hoffnungslos
nicht tragen.

Gründungen bin die Weisheit
der menschlichen Natur und Sinnen
ausreichend, mit der ich zu sagen den
Gott habe seine Voraussetzung

grausamsten Einen,
Gebet

Dein,
am 18. Juli 1828.

